



Bandbreite

Hatten Sie's gedacht? Der Gartenteich auf der Titelseite und die Brunnenanlage oben auf dieser Seite sind nur wenige Meter von einander entfernt. Die beiden Wasserbecken werden nur durch einen Weg getrennt, unter dem das kühle Nass hindurch aus dem architektonisch strengen Quadrat in die naturnahe Teichlandschaft fließt. Nur selten zeigt sich die Bandbreite unserer Gestaltungsideen auf so engem Raum. Wenn Sie sich selbst ein Bild machen möchten: Es handelt sich um den Eingangsbereich der Fa. Elektro König in Prühl bei Oberscheinfeld.



Igel werden von Menschen, die sie finden, häufig falsch behandelt. So darf man ihnen weder Speisereste noch Obst und Gemüse geben, geeignet sind dagegen Hunde- oder Katzenfutter. Zudem brauchen Igel Wasser, aber keine Milch. Mehr im nächsten Gartenblatt...



Rückblick/Vorschau

Auch unser zweites Gartenfest, das wir heuer im Anschluss an das Rasen- und Rosen-seminar feierten, ging nach dem informativen Teil nahtlos in ein gemütliches Beisammensein über – wie das Foto oben beweist.



Herzlichen Glückwunsch: Bei unserem Preisausschreiben hat Familie Zimmermann gewonnen: Rasendünger für 400 m² gingen nach Deutenheim.



Auch für 2009 möchten wir Sie heute schon einladen. Genaueres werden wir Ihnen im nächsten Gartenblatt sagen, da die Vorbereitungen noch andauern. Wir freuen uns aber schon darauf, eine wunderschöne Nacht mit Ihnen verleben zu können.



Grünes Wohnzimmer und Ruheoase: Um Raum zu gewinnen wurde das Landschaftsprofil neu modelliert und mit Muschelkalksteinen stabilisiert. Neupflanzungen ergänzen den alten Baumbestand. Die Terrasse liegt wie ein „Natursteinteppich“ im Rasen. Die Möblierung bildet zusammen mit dem passenden Pflanzgefäß eine harmonische Einheit mit dem Garten.

edelhäuser

Gartengestaltung
Landschaftsbau

Schloßstraße 43
91484 Sugenheim
Tel. 09165 / 1270
www.edelhaeuser-gartengestaltung.de

Zisterne

....und nächstes Jahr nutzen
wir das Regenwasser!"

„Herr: es ist Zeit. Der Sommer war sehr groß.“
So beginnt eines der bekanntesten Gedichte Rainer Maria Rilkes.

Wenn wir uns die letzten Jahre ansehen, so waren diese vor allem heiß. Vielleicht hat der ein oder andere von Ihnen das vor allem an der Wasserrechnung festgestellt. Eine sehr gute Alternative zur Eigenwasserversorgung durch einen Brunnen ist eine Zisterne. Die Lösungen, die heute von den Herstellern angeboten werden, können sich sehen lassen und sind erstaunlich flexibel. Vom Tank, der im Keller eingebaut werden kann, geht es hoch bis zu einem Fassungsvermögen von 15.000 l. Für den privaten Hausgarten kommt man aber auch schon mit einer Zisterne von 5.000 l Fassungsvermögen sehr weit. Die Lösungen sind mittlerweile so gut, dass auch ein Einbau in einen bestehenden Garten mit weniger Flurschaden als früher möglich ist. Wir beraten Sie gerne. Der nächste Sommer kommt bestimmt.

Abb.:
Gartenanlage in Prühl
aus dem Jahr 2008



„Es sind die Begegnungen mit Menschen, die das Leben lebenswert machen.“

Guy de Maupassant

Dankeschön

Wir möchten uns auf diesem Weg für das uns entgegengebrachte Vertrauen bedanken. Sicherlich gab es auch in diesem Jahr wieder etwas, das wir im nächsten besser machen wollen.

Jeder Garten, den wir bauen und über Jahre begleiten dürfen, ist ein Teil von uns und wir möchten uns ganz besonders für die sehr persönliche und angenehme Zusammenarbeit mit Ihnen bedanken.

Ihre Familie Edelhäuser mit Team

„Erst sehen, was sich machen lässt, dann machen wir, was sich sehen lässt.“

Funkien, die perfekten Schattenspieler



Staude des Jahres 2009



Wenn wir uns Gartenmagazine ansehen, dann finden wir oft Bilder von alten Gärten mit entsprechend großem Baum- und Pflanzenbestand. Ein Garten macht von seiner Anlegung bis dahin eine große Veränderung durch, von einem Sonnengarten zu einem Schattengarten.

Schattige Bereiche im Garten lassen sich durch Funkien abwechslungsreich gestalten

Rosen, Lavendel und andere Sonnenstauden müssen versetzt werden, da sich die Lichtverhältnisse ändern. Statt dessen ist es nun Zeit für die Schattenpflanzen. Hier gibt es auch eine große Auswahl sehr dekorativer Pflanzen.

Eine von Ihnen möchte ich Ihnen mit dieser Ausgabe unseres Gartenblatts vorstellen. Die Hosta, im Deutschen Funkie genannt, ist eine sogenannte Schmuckblattstaude. Sie benötigt den Schatten, da ihre Blätter in der Sonne verbrennen würden.

Wenn wir in eine bestehende Pflanzung eingreifen, so hat es der Neuankömmling schwer, sich die nötige Wasserversorgung aufzubauen, da die vorhandenen Pflanzen das Wasser zu erst einmal für sich

brauchen. Also ist hier dem Gießen des Neuankömmlings größere Aufmerksamkeit zu schenken.

Funkien gibt es in verschiedenen Größen und Blattfarben, von hellgrün, hellgrün mit weißem äußeren Rand oder weißer Zeichnung in der Blattmitte, dann auch mit gelben Rand. Ja, sogar blaugrüne Blätter gibt es. Nicht nur die Blätter sind schön auch die Blüte die sich in zartem weiß oder lila zeigt.

Sicherlich ein Gewinn für jeden Garten! Einziger Wehrmutstropfen ist, dass die schönen Blätter auch auf Schnecken attraktiv wirken. Aber da gibt es ja Abhilfe...



Anwendungsbeispiel: Garten in Scheinfeld/Hohlweiler

Dass wir die Hosta nicht nur wegen ihrer Auszeichnung zur Staude des Jahres 2009 schätzen, beweisen die Bilder dieses Gartens, den wir geplant und gestaltet haben. Auf der sonnendurchfluteten Rückseite des Hauses zeigt sich ein ganz anderer Garten mit Rosen, Rasen und Teich.

Seit seiner Neuanlage hat sich der Garten längst zu einem kleinen Paradies entwickelt



Back to basics

– back to the roots

Diese Begriffe finden wir in vielen Artikeln immer öfter. In unserer hektischen Zeit kommen heute viele mit dem Stress nicht mehr zurecht und wünschen sich daher zu Hause einen Ort der Geborgenheit und Ruhe einen Ort im Grünen. Ein Leben im Einklang mit der Natur ist für viele das Ideal eines glücklichen Lebens geworden.

Für unsere gestressten Nerven gibt es nichts beruhigenderes als sich im eigenen Garten zu beschäftigen. Ein Ausgleich, der uns nicht nur nervliche Ruhe, sondern auch inneren Frieden schenkt. Selbst ein erhöhter Blutdruck lässt sich mit der Arbeit im Freien senken. Den Wechsel der Jahrszeiten bewusst miterleben – dem Klang der Natur lauschen. Kleine Ruheinseln mitten im Alltag jeden Tag aufs neue erleben.



Ruhesitz: Wir bieten Ihnen auch ein Spektrum besonderer Gartenmöbel und verschaffen Ihnen durch unsere professionelle Gartenpflege die Zeit, diese zu genießen...

